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LAMPIRAN 1 

Hasil Wawancara 
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Hasil Wawancara 

Narasumber : Bapak Lukman Khadafi / Ketua BUMDes Barokah 

Tanggal       :  25 Februari 2021 

Pertanyaan   : Bagaimana prinsip pengelolaan yang dilakukan oleh 

pengurus BUMDes Barokah ? 

Narasumber : Untuk prinsip kooperatif itu kami selalu melakukan 

kegiatan BUMDes secara kerjasama antar pengurus mbak, 

jadi kita saling melakukan tolong-menolong, gotong-

royong dalam menjalankan suatu kegiatan. Untuk 

partisipatif sendiri kami pengurus selalu melakukan 

keikutsertaan baik jasmani maupun pikiran dalam 

melakukan segala sesuatu, jadi dalam pengelolaan 

BUMDes Barokah ini semua pelaksana operasional tidak 

ada yang pasif mbak selama ini. Dan untuk prinsip 

emansipatif, kami selalu menghargai setiap perbedaan dan 

memberikan kebebasan hak dalam berpendapat. Dan 

dalam pengelolaannya kita juga sudah transparan dan 

akuntabel terhadap masyarakat dan pemerintah Desa 

dengan melakukan pelaporan secara terbuka dan 

bertanggung jawab atas pengelolaan yang kami lakukan 

pada setiap tahunnya. Selanjutnya kami selalu berusaha 

melakukan pengelolaan yang terbaik agar unit usaha yang 

kami jalankan bisa selalu berkembang dengan melakukan 

evaluasi kepada seluruh pelaksana operasional hal 

tersebut merupakan prinsip sustainable yang kami 

lakukan. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah selalu membuat program kerja 
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setiap tahunnya ? apabila iya program kerja apa saja yang 

dikeerjakan BUMDes ? 

Narasumber : Kalau program kerja itu kami ada mbak, program kerja 

kami tahun kemarin itu seperti penyewaan  pertokoan, 

pengembangan di jasa sewa seperti penambahan alat-alat 

sound system dan terop mbak. Dan untuk tahun ini kami 

berencana untuk membuka unit usaha baru di bidang 

peternakan 

Pertanyaan   : Bagaimana tahap-tahap perencanaan yang dilakukan 

BUMDes Barokah ? 

Narasumber : Dalam tahap perencanaan kami biasanya membuat 

rancangan anggaran biaya yang kemudian kami berikan 

kepada Pemerintah Desa untuk memperoleh dana atau 

modal usaha BUMDes Barokah. Selama ini biaya yang 

diperoleh dari dana desa digunakan untuk pengembangan 

dan peningkatan  di jasa sewa terop, panggung dan soud 

system, karena BUMDes Barokah belum memiliki 

peralatan yang lengkap dan digunakan untuk membuka 

unit usaha baru 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah memiliki target penerimaan 

setiap tahun ? 

Narasumber : untuk target penerimaan dari hasil unit usaha BUMDes itu 

ada, tapi penerimaan dari unit usaha yang kami targetkan 

itu tidak kami tulis dalam dokumen yang formal mbak, ya 

hanya sekedar pembicaraan antar pengurus gitu aja mbak. 

untuk target penerimaan itu ya terkadang kita bisa lebih 

dan kurang mbak, dalam artian penerimaan yang kami 

harapkan tidak selalu sesuai . untuk tahun 2020 kemarin 

penerimaan kami turun drastis dari hasil sewa karena kan 

ada pandemi virus itu yang menyebabkan tidak 
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diperbolehkannya mengadakan acara atau mengumpulkan 

banyak orang jadi banyak yang membatalkan untuk sewa 

terop, panggung dan soundsystem 

Pertanyaan   : Bagaimana upaya BUMDes Barokah dalam mencapai 

target penerimaan yang telah dibuat ? 

Narasumber : Upaya kami untuk mencapai target penerimaan itu dengan 

cara selalu berusaha untuk meningkatkan pemasaran 

melalui mengupload di sosial media, menawarkan 

langsung kepada orang yang akan melaksanakan hajatan, 

meningkatkan kualitas , dan mencari solusi lain untuk 

meningkatkan target tersebut 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah memiliki rekening ? 

Narasumber : Punya, awalnya rekening itu dibuat untuk agen, jadi 

BUMDes Barokah kerjasama dengan BNI. Selanjutnya 

rekening ini digunakan apabila BUMDes Barokah 

menerima bantuan dari Pemerintah Daerah maupun Pusat 

Pertanyaan   : Dalam pelaksanaan BUMDes, siapa yang berhak 

mengontrol kegiatan penerimaan dan pengeluaran dalam 

bertransaksi ? 

Narasumber : Bendahara mbak tapi tetap atas persetujuan ketua. Jadi 

sebelum terjadi transaksi khususnya pengeluaran itu 

bendahara lapor dulu ke ketua, hal tersebut dilakukan 

untuk menghindari terjadinya penyelewangan 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah selalu melakukan pencatatan 

setiap terjadi transaksi penerimaan dan pengeluaran kas ? 

Narasumber : iya, tapi kami mulai melakukan pencatatan penerimaan 

dan pengeluaran itu pada tahun 2018 mbak, jadi kami 

mencatatnya di dalam buku kas. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah melakukan pengarsipan nota 

maupun bukti lainnya yang terkait dengan pendapatan dan 
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pengeluaran kas ? 

Narasumber : iya, kami mengarsipankan nota dan kwitansi itu sebagai 

bukti pendukung dalam melaporkan keuangan BUMDes 

Barokah 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah melakukan pelaporan rutin ? 

Narasumber : Pelaporan BUMDes Barokah sudah rutin mbak setiap 

tahunnya. Tapi yang pelaporan selama 3 bulan itu kami 

belum membuat pelaporannya 

Pertanyaan   : Apa saja laporan yang dilaporkan BUMDes Barokah ? 

Narasumber : kami melaporkan pendapatan hasil usaha BUMDes 

Barokah selama satu tahun dan pembagian hasil usaha 

BUMDes Barokah. selain itu juga melaporkan 

perkembangan-perkembangan unit usaha kami, dan 

kinerja dari kepengurusan kami 

Pertanyaan   : Apakah laporan yang dibuat sudah bersifat transparan dan 

akuntabel ? 

Narasumber : sudah mbak kami melaporkan secara transparan dan 

akuntabel, kami melaporkan secara terbuka tidak ada yang 

kami tutupi dalam melakukan pelaporan 

Pertanyaan   : Bagaimana alur pertanggungjawaban yang dilakukan oleh 

BUMDes Barokah ? 

Narasumber : BUMDes melaporkan ke Kepala Desa setiap akhir tahun, 

nah setelah itu Pemerintah Desa melaporkan saat 

melaksanakan Musyawarah Desa. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah sudah berkontribusi dalam 

memberikan Pendapatan Asli Desa Ngebel ? 

Narasumber : ya kami pengurus BUMDes Barokah selalu memberikan 

kontribusi terhadap Pendapatan Asli Desa Ngebel, kami 

memberikan 30% dari sisa hasil usaha BUMDes Barokah 

untuk Pendapatan Asli Desa dan setiap tahun mengalami 
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peningkatan jumlah yang diberikan kepada Pemerintah 

Desa. 
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Hasil Wawancara 

Narasumber : Ibu Eka Dewi Endrawati / Sekretaris BUMDes Barokah 

Tanggal        :  25 Februari 2021 

Pertanyaan   : Bagaimana prinsip pengelolaan yang dilakukan oleh 

pengurus BUMDes Barokah ? 

Narasumber : Dalam melakukan pengelolaan BUMDes, semua 

pelaksana operasional atau pengurus BUMDes selalu 

mengedepankan rasa tanggung jawab dalam menjalankan 

tugasnya masing-masing selain itu juga aktif dan berperan 

serta dalam mengelola kegiatan yang ada. Semua 

pengurus saling bekerja sama dalam pengelolaan 

BUMDes. karena sesuatu hal yang dilakukan dengan 

kerja sama itu kan lebih ringan mbak 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah selalu membuat program kerja 

setiap tahunnya ? apabila iya program kerja apa saja yang 

dikeerjakan BUMDes ? 

Narasumber : Ada mbak program kerja, untuk tahun 2019 kemarin kami 

mengadakan program kerja untuk persewaan lapak dan 

pertokoan, dan juga program kerja untuk pengembangan 

alat di jasa sewa 

Pertanyaan   : Dalam pelaksanaan BUMDes, siapa yang berhak 

mengontrol kegiatan penerimaan dan pengeluaran dalam 

bertransaksi ? 

Narasumber : kalau itu bendahara mbaktetapi kami pengurus BUMDes 

Barokah juga mengetahui transaksi pengeluaran dan 

pendapatan kas tersebut, karena dalam pelaksanaanya 

kami selalu kooperatif dan partisipatif 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah selalu melakukan pencatatan 

setiap terjadi transaksi penerimaan dan pengeluaran kas ? 
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Narasumber : iya, kami selalu melakukan pencatatan transaksi 

penerimaan dan pengeluaran itu pada buku kas mbak, jadi 

setiap ada transaksi dicatat di buku. 

Pertanyaan   : Buku apa saja yang dimiliki BUMDes barokah dalam 

melakukan pencatatan laporan keuangan ? 

Narasumber : Buku kas mbak yang terdiri dari buku kas umum, buku 

kas pembantu, dan buku kas pendapatan dari unit usaha 

sewa. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah melakukan pengarsipan nota 

maupun bukti lainnya yang terkait dengan pendapatan dan 

pengeluaran kas ? 

Narasumber : iya mbak, kami selalu menyimpan bukti-bukti nota dan 

bukti lainnya pada saat transaksi pembelian dan 

pembayaran 
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Hasil Wawancara 

Narasumber : Bapak Dodi Hartanto / Bendahara BUMDes Barokah 

Tanggal        :  25 Februari 2021 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah selalu membuat program kerja 

setiap tahunnya ? apabila iya program kerja apa saja yang 

dikeerjakan BUMDes ? 

Narasumber : iya membuat program kerja, program kerjanya itu seperti 

pengembangan alat-alat untuk unit persewaan, dan membuka 

persewaan lapak dan pertokoan seperti itu mbak. dan untuk 

tahun ini program kerja kami peternakan kambing 

Pertanyaan   : Bagaimana tahap-tahap perencanaan yang dilakukan BUMDes 

Barokah ? 

Narasumber : BUMDes Barokah mengajukan permodalan untuk membuka 

unit usaha baru kepada Pemerintah Desa Ngebel. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah memiliki rekeneng kas ? 

Narasumber : Bank BNI, pembukaan rekening ini bertujuan untuk 

menyimpan dan menerima dana apabila mendapat bantuan dari 

pemerintah desa maupun pendapatan dari yang lain 

Pertanyaan   : Dalam pelaksanaan BUMDes, siapa yang berhak mengontrol 

kegiatan penerimaan dan pengeluaran dalam bertransaksi ? 

Narasumber : Saya mbak selaku bendahara bertanggung jawab dalam 

kegiatan transaksi penerimaan dan pengeluaran kas, tetapi 

tetap atas sepengetahuan dan persetujuan ketua BUMDes mbak 

Pertanyaan   : Apakah dalam tahap pelaksanaan sesuai dengan Rancangan 

Anggaran Biaya yang telah dibuat pada tahap perencanaan ? 

Narasumber : sudah mbak, jadi dana desa yang sudah diterima oleh BUMDes 

Barokah itu kemudian kami laksanakan sesuai dengan 

Rancangan Anggaran Biaya yang kami buat sebelumnya.” 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah selalu melakukan pencatatan setiap 

terjadi transaksi penerimaan dan pengeluaran kas ? 

Narasumber : iya mbak kami melakukan pencatatan tersebut di dalam buku 

kas umum, pembukuan yang kami lakukan itu masih sederhana 

sekali mbak. 

Pertanyaan   : Buku apa saja yang dimiliki BUMDes barokah dalam 

melakukan pencatatan laporan keuangan ? 

Narasumber : buku yang kami miliki itu buku kas umum, buku kas 

pembantu, dan buku kas pendapatan. Dan dalam pencatatan 

transaksi itu masih ditulis di buku belum menggunakan 
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komputer, pencatatannya juga masih sederhana mbak 

Pertanyaan   : Buku kas pembantu BUMDes Barokah tersebut digunakan 

untuk mencatat transaksi apa ? 

Narasumber : buku kas pembantu ini digunakan untuk mencatat pendapatan 

dan pengeluaran dari unit usaha sewa. Pendapatan yang 

diterima itu tergantung banyak dan sedikitnya jumlah barang 

yang disewa mbak, dan untuk pengeluaran yang dilakukan itu 

untuk membayar upah pekerja dan transportasi. Untuk upah 

pekrja kami mmeberikan uang sejumlah Rp 150.000 per orang 

kalau untuk transportasi itu tergantung jauh dekatnya jarak 

penyewa mbak 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah melakukan pengarsipan nota 

maupun bukti lainnya yang terkait dengan pendapatan dan 

pengeluaran kas ? 

Narasumber : iya mengarsipakannya nota dan kwitansi mbak kalo dalam 

buku kas kami, karena kan nota dan kwitansi itu penting mbak 

untuk bukti dalam setiap transaksi yang kami lakukan. 

Didalam kwitansi itu juga terdapat tandatangan dari Ketua, 

Bendahara dan juga pihak penerima kalo dalam pembayaran 

itu mbak 

Pertanyaan   : Apa saja laporan yang dilaporkan BUMDes Barokah ? 

Narasumber : kami pengurus BUMDes Barokah melaporkan hasil usaha 

BUMDes dan pembagian hasil usaha BUMDes Barokah mbak, 

untuk laporan perkembangan unit usaha BUMDes itu kami 

belum membuat dalam bentuk dokumen tetapi sudah 

melaporkan langsung kepada Kepala Desa 

Pertanyaan   : Apakah laporan yang dibuat sudah bersifat transparan dan 

akuntabel ? 

Narasumber : Sudah mbak. Laporan kami sudah transparan dan dapat 

dipertanggungjawabkan, karena kami selalu mencatat transaksi 

yang terjadi di BUMDes Barokah jadi tidak ada yang 

ketinggalan atau lupa belum dicatat dalam buku kas mbak 

Pertanyaan   : Bagaimana alur pertanggungjawaban yang dilakukan oleh 

BUMDes Barokah ? 

Narasumber : Alur pertanggungjawaban selama ini disampaikan oleh 

Pemerintah Desa saat Musyawarah Desa, jadi BUMDes hanya 

sekedar melaporkan kepada Kepala Desa saja mbak. 

Pertanggungjawaban ini dilakukan pada setiap akhir tahun 

 



120 
 

 
 

Hasil Wawancara 

Narasumber : Bapak Mujiono  / Penasihat BUMDes Barokah serta Kepala 

Desa Ngebel 

Tanggal        :  25 Februari 2021 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah melakukan pelaporan rutin ? 

Narasumber : Sudah mbak, BUMDes Barokah ini sudah melakukan 

pelaporan kepada Pemerintah Desa Ngebel setiap tahunnya 

Pertanyaan   : Apa saja laporan yang dilaporkan BUMDes Barokah ? 

Narasumber : BUMDes Barokah melaporkan pendapatan hasil usahanya dan 

pembagian hasil usaha sesuai dengan AD/ART yang telah 

ditetapkan pada Peraturan Desa. Pengurus BUMDes sudah 

melakukan pelaporan mulai dari perkembangan unit usaha 

yang sedang dijalankan , aset yang dimiliki BUMDes, dan 

kinerja selama melakukan pengelolaannya secara langsung jadi 

bukan berbentuk dokumen mbak, yang dokumen itu pelaporan 

tentang keuangannya saja 

Pertanyaan   : Apakah laporan yang dibuat sudah bersifat transparan dan 

akuntabel ? 

Narasumber : sudah, karena BUMDes Barokah dalam menerima anggaran 

mereka membuat pertanggungjawaban dan disitu ada buku 

pendukungnya seperti buku kas pemasukan dan pengeluaran 

itu sudah ada mbak selain itu didukung juga oleh nota-nota dan 

kwitansi mbak 

Pertanyaan   : Bagaimana alur pertanggungjawaban yang dilakukan oleh 

BUMDes Barokah ? 

Narasumber : Jadi kan salah satu modal bumdes berasal dari Pemerintah 

Desa jadi alurnya, BUMDes memberikan laporan 

pertanggungjawaban kepada kepala desa kemudian laporan 

pertanggungjawaban tersebut dilaporkan kepada pihak 

pengawas pada saat musyawarah Desa yang dilaksanakan pada 

akhir tahun . Jadi BUMDes itu bertanggungjawab kepada 

pemerintah desa dan masyarakat Desa mbak. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah sudah berkontribusi dalam 

memberikan Pendapatan Asli Desa Ngebel ? 

Narasumber : sudah, jadi Alhamdulillah untuk Pendapatan Asli Desa dari 

khususnya hasil usahanya BUMDes sudah ada peningkatan, 

setiap tahun pasti ada peningkatan. dari tahun ke tahun itu 

Alhamdulillah sudah memberikan pemasukan pada Desa 
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Hasil Wawancara 

Narasumber : Bapak Samsuri Edy / Badan Pengawas BUMDes 

Barokah  

Tanggal        :  25 Februari 2021 

Pertanyaan   : Apakah dalam pelaksanaannya pihak pengawas selalu 

memantau dan mengevalusai kinerja pelaksana 

operasional ? 

Narasumber : iya saya melakukan hal itu kepada pelaksana 

operasional untuk mengetahui kinerjanya dalam 

mengelola BUMDes Barokah. biasanya saya 

menanyakan kendala-kendala apa yang dihadapi 

selama melakukan pengelolaan. 

Pertanyaan   : Apakah BUMDes Barokah melakukan pelaporan rutin 

? 

Narasumber : pelaporan yang dilakukan oleh BUMDes Barokah 

sudah dilakukan pada akhir tahun secara rutin 
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LAMPIRAN 2 

BUKU KAS BUMDES BAROKAH 
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LAMPIRAN 3 

BUKU KAS PENDAPATAN  

(LAPORAN PERTANGGUNGJAWABAN) BUMDES BAROKAH 
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LAMPIRAN 4 

BUKTI PENGARSIPAN NOTA DAN KWITANSI 
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LAMPIRAN 5  

Dokumentasi Wawancara 
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Foto sesi wawancara dengan Bapak Mujiono selaku Penasihat BUMDes Barokah dan 

Kepala Desa Ngebel  

 

 

Foto sesi wawancara dengan Bapak Samsuri Edy selaku Badan Pengawas BUMDes 

Barokah dan BPD Desa Ngebel  
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Foto sesi wawancara dengan Bapak Lukman Khadafi selaku Direkturt BUMDes Barokah 

Desa Ngebel 

  

 

Foto sesi wawancara dengan Ibu Eka Dewi Indrawati selaku Penasihat BUMDes Barokah 

dan Kepala Desa Ngebel  
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Foto sesi wawancara dengan Bapak Dodik Hartanto selaku Bendahara BUMDes Barokah Desa 

Ngebel 
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LAMPIRAN 6  

AD/ART BUMDES BAROKAH 
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ANGGARAN DASAR- 

ANGGARAN RUMAH TANGGA 

BADAN USAHA MILIK DESA 

(BUMDes) 

 

 

 

“BAROKAH” 

 

 

 

 

DESA NGEBEL KECAMATAN NGEBEL 

KABUPATEN PONOROGO 
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LAMPIRAN 7  

RENCANA USAHA BUMDES BAROKAH 
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LAMPIRAN 8 

BERITA ACARA 
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